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发短信可控制

空调温度
省政协常委李秀川说“智慧山东”

物联网平台等能够通过程序设置帮助城

市自动“思考”，让城市生活更加便捷高效。

本报济南2月21日讯
(记者 邢振宇 实习生

乌兰 ) 未来市民生活
将更“智慧”，今年省政府
工作报告明确提出逐步
形成“智慧山东”基本框
架。21日，省政协常委、山
东移动总经理李秀川向
记者表示，智慧山东就是
让城市管理变得更加智
能，让生产生活更加便捷
高效。

李秀川说，“我个人
认为，‘智慧山东’表现在
人与人互联、人与物互
联、物与物互联，信息实
时获取，城市生活和工业
生产实现远程控制、自动
调节。”事实上，智慧城市
并没有想象中那样神秘和
抽象，有些在市民日常生
活中已经或即将推广应
用，比如二维码溯源、数字

城管、智能交通等等。
网络、数据信息、平台

等是建设“智慧山东”的重
要因素。“‘智慧山东’建设
让每个人的生活更‘智
慧’。”李秀川说，民生信息
一点查询，发短信控制空
调温度，这将会是“智慧山
东”带给市民生活的便捷。
山 东 移 动 自 主 研 发 的
M2M物联网平台已在全
省各行各业得到广泛应
用，实现了对全省50万台
电表和配电变压器的实
时监测，26万辆公交车和
出租车的远程调度。在潍
坊，菜农用上了基于M2M

平台的“大棚管家”，实现
了大棚内的温度、湿度等
数据的实时采集、远程控
制。在滨州、济宁，“平安
校车”系统则实现了校车
的远程监控。

中小企业解困

不能“光说不练”
政协提案呼吁加强政策落实

本报济南2月21日讯
(记者 张璐) “为什么中
小企业解困年年提，中小
企业年年困？”21日接受记
者采访时，省工商联一位
负责人对记者说，“不是没
有政策，而是政策根本落
实不了！”

根据省工商联的调
查，为扶持中小企业发
展，国家和我省密集出台
了一系列扶持政策，但是
其中很大一部分政策没
有得到很好落实。据不完
全统计，对中小民营企业

的收费达 20多项，“有些
是搭车收费，有些是随意
收费，甚至还有些是权力
部门通过指定中介服务
高价收费”。

撰写这份提案的负责
人称，中小企业政策落实
难除了缺乏相应的配套政
策支持，还存在已有扶持
政策口径过窄问题。工商
联建议，我省应该针对中
小企业优惠政策开展专项
检查，成立由有关部门参
加的中小企业政策落实督
导小组。

“为适应旅游由观

光时代向休闲度假时代

转变的趋势，今后山东

应该建一批满足游客不

同需要的度假酒店集

群，以及满足大众需要

的‘旅游小镇’。”省两会

召开期间，省旅游局党

组书记、局长于冲接受

本报记者专访时坦陈，

目前我省旅游发展尽管

快，但产业结构存在不

合理之处，亟需调整。 于冲在休闲汇期间接受媒体采访。(资料片)

全省五星级酒店将破百
2011年山东旅游的“收

成”不错，显示“十二五”开局
良好。全省共接待国内游客
4 . 17亿人次，入境客424 . 4
万 人 次 ，同 比 分 别 增 长
19 . 2%、15 . 7%；实现旅游增
收3 7 3 6 . 6亿元，同比增长
2 2 . 1 % ，相 当 于 G D P 的

8 . 2 3%。旅游占GDP比重
8 . 23%可以说是“凸显了支
柱性产业地位”。相比2007
年，游客接待量翻了一番。

“尽管全省旅游快速发
展，山东产业结构不合理状
况依然存在。高等级饭店区
域发展不平衡，东部城市已

呈饱和状态。酒店结构不合
理，商务、旅游接待饭店多，
度假型酒店少。”于冲告诉记
者，“目前全省已建待评、在
建的五星级酒店已达 1 1 3
家，加之现有约 20家，全省
五星级酒店即将破百，但符
合国际标准的度假酒店还不

到10家，而海南省已建成使
用30多家。”

为调整产业结构，省旅
游局下一步将在国家级、省
级旅游度假区内，集中发展
一批度假酒店。并鼓励省内
有条件的市率先发展度假酒
店集群。
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贺年会休闲汇成扩消费“法宝”
在今年的政府工作报告

中，姜大明省长明确提出“继
续办好‘好客山东贺年会、休
闲汇’，落实带薪休假制度，
推动旅游业从观光旅行向休
闲度假提升转变”。

于冲告诉记者，通过旅
游来创造消费，也要依靠一
定的方式方法。由山东独创
的好客山东贺年会、休闲汇，
无疑堪称“两大法宝”。

举办好客山东贺年会，是

山东旅游为攻克温带地区旅
游市场入冬后市场淡这一世
界性难题“亮剑”。通过大力弘
扬传统年节文化，拉动了全省
年节市场消费，逐步“烘热”山
东淡季旅游市场。通过首创

好客山东休闲汇，转变居民
的消费观念，引导人民群众
科学合理地进行休闲旅游消
费。于冲表示，今年要继续办
好这两大节事，让旅游业做拉
动社会消费的主力军。
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抓住“生态山东”机遇，开发休闲项目
于冲告诉记者，为了在

2012年全省旅游业发展中继
续做好拉动消费的文章，他给
各市提出一连串建议，建议
济、青、烟、威4个国际机场所
在市和临沂等4个设有支线机
场的市，进一步开拓到客源地
的航线；建议其他城市借鉴青

岛、泰安等市经验，集中财力
打造一至两个精品旅游项目，
形成核心竞争力。还有，建议
各市抓住“生态山东”建设机
遇，保护开发一批原生态海
岸、湖泊、山岳、乡村等休闲度
假项目；在有条件的市，借鉴
广东省成功经验，积极规划建

设乡村“绿道”，打造环城市乡
村旅游休憩带……

2008年5月，于冲应邀
到北京大学百周年纪念讲

《齐鲁文化与好客山东》，从
那以后，他应邀陆续为山东
若干个县 (市、区 )的党政

“一把手”讲旅游。山东有17

个市，于冲已经累计为15个
市的书记市长讲旅游。很多
地方领导听了，都表示对旅
游业有了更进一步的认识。
几年下来，记者发现，省内
一大批市、县(市、区)已将

“旅游城市”确立为城市发
展的目标。
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宜居、宜业、宜游才是现代城市样板
“游客带给城市的都是真

金白银的增量消费。”于冲形象
地说，“在满城都是游客的情况
下，你看看城市街道上的行人，
哪些是本地居民，哪些是外地

游客？谁也分不清。因此，在今
后的城市管理中，心中既要想
着市民，也要装着游客。

于冲曾任青岛市分管外
经贸的副市长，这使他对如

何经营好现代城市有着自己
的理解。他说：“城市就像大
家庭一样，只有吸引全世界
游客，市民才感到荣耀。”

不久前结束的各市两会

中，一些市把“宜居”“宜业”作
为打造目标。于冲希望加入“宜
游”，这是因为只有“宜居、宜
业、宜游”的城市，才是现代城
市的发展方向，才是样板城市。
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省旅游局局长于冲：

旅游要做拉动消费的主力军
本报记者 乔显佳
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